





Les vasques à poser et les lavabos-colonnes font leur grand retour dans nos salles de bains. Vasques fines et gracieuses ou, au contraire, à l'aspect un peu brut, lavabos sur pied rétro ou ultra-design, ils n'ont pas leur pareil pour sublimer les pièces d'eau de nos vieilles demeures, qui s'inscrivent ainsi dans le XXI^e siècle sans pour autant renier leur caractère d'origine. Vasques et lavabos nouvelle génération ont gagné en élégance mais aussi en praticité au quotidien. Plus faciles d'entretien, ils se déclinent dans un vaste choix de formes et de tailles. Que l'on souhaite rester dans un esprit XVIII^e ou XIX^e siècle, ou que l'on opte pour un modèle résolument design afin de marquer une rupture de style, il y en a pour tous les goûts.

DE NOUVELLES VASQUES À POSER

Si l'acrylique et le verre souffrent d'un certain désamour, les vasques en céramique ont regagné leurs lettres de noblesse. En effet, ce matériau vieillit bien. Il est facile à nettoyer et ne nécessite le plus souvent qu'un simple coup d'éponge, car les céramiques nouvelle génération sont traitées afin que les salissures et le calcaire n'attachent pas. Autre innovation, la céramique ultra-résistante permet d'obtenir des vasques aux bords d'une très grande finesse, sans toutefois craindre l'ébrèchement. Outre la céramique, la pierre naturelle (travertin, granit ou pierre de rivière) est du plus bel effet dans une salle de bains à l'ancienne, associée à un meuble en bois.

Très esthétique également, le métal, qu'il s'agisse d'acier émaillé (il en existe même en couleur) ou de cuivre martelé d'inspiration ethnique, apportera beaucoup de caractère à la pièce d'eau. Mais le matériau en plein essor est le Solid Surface, mélange de résine acrylique et de poudre d'alumine, qui offre les mêmes caractéristiques que la pierre naturelle mais se travaille comme le bois. Les Solid Surfaces (Corian®, Krion®, Oxirion®, Hi-Macs®, Staron®...) sont solides, durables, non poreux, sans joints, antibactériens, peuvent être réparés et permettent un nombre infini de créations. Si les formes rondes plaisent beaucoup, les vasques carrées et rectangulaires voient volontiers leurs angles arrondis. Très appréciées également, les vasques doubles voire triples (associées à deux ou trois robinets) à la façon des lavabos de pensionnat, en céramique ou en métal émaillé, sont parfaites pour la salle de bains des enfants. En termes de couleurs, le blanc reste incontournable mais des modèles bicolores (souvent noirs à l'extérieur et blancs à l'intérieur) apportent un peu d'originalité sans tomber dans une trop grande fantaisie.

LES LAVABOS SUR COLONNE ONT FIÈRE ALLURE

Les lavabos sur pied, ou lavabos-colonnes, tirent tout leur charme de leur socle. Celui-ci outrepassa sa fonction de soutien pour devenir un élément décoratif à part entière. Dans leur version rétro, ces lavabos s'inspirent ●●●

1. NÉO RÉTRO

Ce lavabo sur socle s'inspire des jardinières des années folles. Socle en métal noir ou blanc. Ø45 x H 87 cm. Design Norm.Architects. « Stand », 1170 €, Lovely Market.

2. IMPÉRIALE

Vasque à poser à l'ancienne, finition cuivre. Disponible en plusieurs finitions intérieures et extérieures. 66 x 37 cm. « Napoléon », à partir de 1700 €, Bleu Provence.

3. CLASSIQUE

Lavabo-colonne revisité pour s'adapter harmonieusement à différentes ambiances. 71 x 56,5 x 88 cm. « Blues », 1385 €, Devon & Devon.



4. FINE

Vasque ultra-mince en
Diamonac, un matériau
céramique extrêmement
robuste. Design Scott
Levien. 55 x 38 x 2 cm.
= Topalys », 467 € HT,
Ideal Standard.



5. TOTEM

Cette vasque-lit en
acier vitrifié moulé d'une
seule pièce transforme
le lavabo en œuvre
d'art. 60 x 40 x 90 cm.
= BetteArt Monolith », à
partir de 2700 € HT, Bette.

d'époques anciennes comme la Grèce Antique parfois, ou plus souvent de l'époque victorienne britannique ou Art déco française. Le pied sait alors se faire travailler, voire sculpter, tout comme le lavabo lui-même, dans la continuité. Dans une version plus contemporaine, le lavabo-colonne arbore une forme monolithique, avec des lignes plus droites et un design plus pur. Tel un totem, il attire tous les regards. S'il est d'une grande force visuelle, il est cependant moins pratique au quotidien, car rarement pourvu d'une plage pour y déposer savon ou brosse à dents. On fixe alors des accessoires directement dans le mur pour avoir l'essentiel à portée de main.

Autre proposition : le lavabo en console, qui repose sur deux ou quatre pieds. En bois ou en métal, il constitue une version allégée du lavabo-colonne. Il est généralement doté de porteserviettes latéraux. Quant au siphon, chromé et d'une forme spécialement étudiée, il est apparent et fait partie intégrante de l'esthétique de l'ensemble. À noter : pour les personnes à mobilité réduite, ces consoles sont plus pratiques que les meubles sous vasques et les colonnes. Enfin, on n'oublie pas la touche végétale avec quelques plantes vertes ou grasses spécialement choisies pour leur originalité... *



6. RACÉE
Vasque en marbre aux lignes pures s'inspirant des éviers d'antan en porcelaine. 65 x 42 x 12,5 cm. Design : studio Yenoh. « **Vintage Crema Italia** », 2400 €, Porcelanosa.

7. ANTIBACTÉRIEN.
Lavabo-colonne en pierre naturelle effet mat, avec protection antibactérienne Bioprot. Six coloris. 42 x 42 x 85 cm. « **Krabi** », 3525 €, L'Antic Colonial.



UNE ROBINETTERIE AD HOC

Pas question de négliger la robinetterie lorsqu'on opte pour une jolie vasque ou un beau lavabo. Les robinets encastrés dans le mur sont très tendance mais nécessitent d'être soigneusement posés afin d'éviter toute micro-fuite qui obligerait à ouvrir le mur pour réparer. Les robinets fixés sur le plan vasque sont très élégants mais le plan doit être d'une épaisseur suffisante. La robinetterie encastrée sur la plage du lavabo est plus solide et d'une conception plus classique. Il en existe aujourd'hui des modèles au design très étudié.